

#### **GUERRA EN UCRANIA**

Zelensky dice que Ucrania está dispuesta a intercambiar minerales por ayuda militar estadounidense.

Ucrania está abierta a la "inversión" de los aliados siempre que la ayuden a luchar contra Rusia, según señalaba ayer el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, después de que Donald Trump exigiera a Kiev que suministrara a EEUU recursos de tierras raras (minerales críticos utilizados en la electrónica) a cambio de ayuda militar. La propuesta del presidente estadounidense ha sido criticada por explotar la invasión rusa para obtener ganancias materiales, y el canciller alemán, Olaf Scholz, calificaba el plan de "egoísta". <u>THE GUARDIAN; THE WALL STREET JOURNAL; LE MONDE</u>

Asimismo, Zelensky dice estar dispuesto a negociar directamente con Vladimir Putin.

El presidente ucraniano declaraba ayer que estaba listo para negociar directamente con su homólogo ruso, Vladimir Putin, y otras potencias para poner fin a la guerra iniciada por el Kremlin hace casi tres años. *LE FIGARO* 

Por su parte, el Kremlin califica de "sin sentido" las declaraciones de Zelensky.

El Kremlin ha calificado de "sin sentido" las declaraciones del presidente ucraniano, que ayer dijo estar dispuesto a entablar negociaciones directas con su homólogo ruso, Vladimir Putin, y otros dirigentes para poner fin al conflicto. *LE FIGARO* 

La UE afirma que se han sentado las bases para que el tribunal juzgue a Putin por la invasión de Ucrania.

Los abogados internacionales han "sentado las bases" para un tribunal especial que juzgará a Rusia por el crimen de agresión, según afirmaba ayer la UE, celebrando un paso significativo para que Vladimir Putin y sus altos funcionarios rindan cuentas por la invasión de Ucrania. *THE GUARDIAN* 

Las nuevas tácticas del estado mayor ruso para acelerar la conquista del Donbass.

Las fuerzas armadas rusas han cambiado y mejorado recientemente sus tácticas en diferentes parámetros de combate, según han observado los analistas militares y el mando ucraniano. Moscú está reorganizando sus tropas para una mejor integración de los pilotos de drones y está tratando de rodear el bastión ucraniano de Pokrovsk -unos cambios que probablemente responden a un imperativo político, mientras se inicia un proceso de negociación. *LE MONDE* 



#### ARMAMENTO Y DEFENSA

#### <u>-UE</u>

# "Los líderes de la UE hablan mucho sobre defensa, pero ¿de dónde sacarán los miles de millones para financiarla?"

Artículo de opinión de <u>THE GUARDIAN</u> sobre el acuerdo entre los líderes de la UE, en su cumbre con Keir Starmer en Bruselas esta semana, respecto a la necesidad urgente de un mayor gasto para apoyar a Ucrania y reforzar las defensas de Europa, que deben tomarse en serio para proteger la paz, mientras puede disponer de tan solo entre tres y cinco años para prepararse ante un posible ataque ruso.

#### "La UE y el Reino Unido deben ser prácticos en cuanto a su relación"

Artículo de opinión de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre la necesidad de que tanto Reino Unido como la UE se comprometan a tomar medidas concretas para reiniciar sus relaciones, ya que una cooperación más estrecha entre ambos es ahora esencial para defender la alianza occidental frente a la guerra en curso de Rusia en Ucrania y la interferencia híbrida en los países europeos, así como a una administración estadounidense que probablemente reducirá su contribución a la seguridad europea.

# "¿Deberíamos tratar a EEUU no como un competidor sino como un adversario? La pregunta es vertiginosa para Europa"

Crónica de <u>LE MONDE</u> sobre las provocaciones de Donald Trump contra los Veintisiete, cuyos líderes ven como una "cruel paradoja" en un momento en el que deben hacer frente a los ataques de Rusia y a la expansión china.

### ORIENTE MEDIO: TREGUA EN GAZA - IRÁN

# Trump dice que los palestinos no tienen otra alternativa que abandonar Gaza.

El presidente estadounidense declaraba ayer que los palestinos no tienen otra alternativa que abandonar Gaza debido a la devastación causada por la guerra de Israel contra Hamás, lo que respalda de hecho la limpieza étnica del territorio a pesar de la oposición de los palestinos y los países vecinos. *THE GUARDIAN* 

# Asimismo, Trump dice que EEUU "tomará el control" de la franja de Gaza en un anuncio impactante durante la visita de Netanyahu.

Donald Trump ha prometido que EEUU "tomará el control" de Gaza devastada por la guerra y "se adueñará de ella", respaldando de hecho la limpieza étnica de los palestinos, en un anuncio impactante incluso para los estándares de su presidencia que rompe las normas. Tras haber amenazado anteriormente a



Groenlandia y Panamá, y haber sugerido que Canadá debería convertirse en el estado número 51, el presidente estadounidense añadía ayer Gaza a su agenda expansionista, afirmando que podría convertirse en la "Riviera de Oriente Medio" y se negó a descartar el envío de tropas estadounidenses para que esto suceda. <a href="https://doi.org/10.1007/JTHE WALL STREET JOURNAL;">THE GUARDIAN; FINANCIAL TIMES; THE WALL STREET JOURNAL; LE MONDE; LE FIGARO</a>

# El mundo árabe reacciona con ira ante los planes de Donald Trump de apoderarse de Gaza.

Los planes de Donald Trump de que EEUU se apodere de Gaza han sido recibidos con ira y consternación en todo el mundo árabe, y han suscitado temores de que se reavive el conflicto en la región. Los líderes palestinos declaraban este miércoles que desafiarían cualquier intento de expulsarlos de su tierra. FINANCIAL TIMES

# El nuevo plan de Trump para Gaza, bien recibido en Israel, sorprende a los palestinos.

Para la derecha nacionalista israelí, se trata de una excelente noticia y los dirigentes de los partidos extremistas la acogieron inmediatamente con agrado: desde el atentado terrorista del 7 de octubre, piden la recuperación israelí del territorio y la devolución de las colonias evacuadas por Israel en 2005. Sin embargo, para los palestinos, principal parte implicada- la propuesta de Donald Trump va en contra de toda la ideología palestina de regresar a la tierra y permanecer en ella como una forma de resistencia a Israel, el "ocupante sionista". *LE FIGARO* 

# Gaza bajo "control" estadounidense: "Cualquier idea de este tipo es capaz de inflamar la región", según un responsable de Hamás.

Un responsable de Hamas calificaba este miércoles de "ridículos y absurdos" los comentarios de Donald Trump sobre una toma de control estadounidense de territorio palestino, y añadía que cualquier idea de este tipo es capaz de inflamar la región. <u>LE FIGARO</u>

# La potencia de Oriente Medio, Arabia Saudita, rechaza la propuesta de Trump de apoderarse de Gaza.

Arabia Saudita rechazaba este miércoles la propuesta del presidente Trump para que EEUU tome el control de Gaza y los palestinos abandonen permanentemente la franja, una idea que probablemente también será rechazada por otras naciones árabes. <u>THE WALL STREET JOURNAL;</u> INTERNATIONAL NEW YORK TIMES



# Los comentarios tóxicos de Donald Trump sobre Gaza revelan una falta de pensamiento coordinado.

Artículo de análisis de <u>THE GUARDIAN</u> sobre las ideas incoherentes del presidente estadounidense sobre la política en Oriente Medio, con las que ya ha causado problemas en el extranjero y en el país.

#### ¿Cisjordania? No, Judea y Samaria, dicen algunos republicanos.

El regreso de Donald Trump al poder como presidente ha fortalecido a los legisladores de la derecha en Israel y EEUU que apoyan la anexión israelí de Cisjordania, un territorio ocupado que los palestinos y la comunidad internacional consideran desde hace mucho tiempo como parte de un futuro estado palestino. INTERNATIONAL NEW YORK TIMES

#### "El peligroso plan de Donald Trump para apoderarse de Gaza"

Artículo de opinión de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre la descabellada idea del presidente estadounidense, que ha aumentado drásticamente las apuestas y crearía otra catástrofe para los palestinos.

#### "El proyecto de Donald Trump es un proyecto de limpieza étnica"

Editorial de <u>LE MONDE</u> sobre la defensa por parte de Trump de una recuperación duradera de la franja de Gaza por parte de EEUU después de haber expulsado a los palestinos, con la que el presidente norteamericano respalda la visión de la extrema derecha racista y supremacista israelí y anuncia un crimen de guerra.

## Los reformistas de Irán piden concesiones en un intento de reconectarse con Occidente.

Los reformistas iraníes están presionando para que el país haga concesiones en materia de transparencia financiera que le permitan reconectarse con el sistema económico global y enviar una señal a la Casa Blanca de Trump de que Irán se toma en serio la renegociación de una nueva relación con Occidente, incluso en torno a su programa nuclear. *THE GUARDIAN* 

### **EEUU (ADMINISTRACIÓN TRUMP)**

## La administración Trump dice haber comenzado a deportar inmigrantes a la Bahía de Guantánamo.

La secretaria de prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, afirmaba ayer que la administración Trump ha comenzado a transportar inmigrantes indocumentados desde EEUU a un centro de detención militar en la Bahía de Guantánamo en Cuba. THE GUARDIAN; LE FIGARO



## Asimismo, los migrantes son deportados a la India en un avión militar estadounidense.

Un avión militar estadounidense con al menos 100 personas a bordo aterrizaba este miércoles en la India, según informaron las autoridades, en el vuelo de deportación más largo desde que el presidente Trump asumió el cargo y una señal de que los países cuyos líderes él favorece no se librarán de su ofensiva contra la inmigración. <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>

# Trump firma una orden ejecutiva que pide revisar la financiación de EEUU y sus vínculos con la ONU.

El presidente estadounidense firmaba ayer una orden ejecutiva que pide una revisión general de la financiación y la participación de EEUU en las Naciones Unidas, generando incertidumbre sobre el papel de liderazgo que ha desempeñado EEUU como principal donante del organismo mundial. Asimismo, presidente Trump también se retiraba del Consejo de Derechos Humanos de la ONU y dejaba de financiar a la UNRWA, que proporciona asistencia humanitaria fundamental a millones de personas en Gaza, devastada por la guerra. *INTERNATIONAL NEW YORK TIMES; LE MONDE; LE FIGARO* 

# Donald Trump, una serie de decisiones que aterrorizan a Washington y desorientan al mundo.

Artículo de <u>LE FIGARO</u> sobre una atmósfera de crisis permanente que continúa rodeando la instalación de la nueva administración en Washington, menos de tres semanas después de asumir el cargo Donald Trump.

#### **EUROPA: SUECIA**

### La policía sueca informa de 11 muertos en el ataque al campus de Örebro.

La policía sueca informaba ayer de 11 muertos y seis heridos, que fueron trasladados al hospital, después de un tiroteo en el campus de la ciudad de Örebro, al sur de Suecia, en lo que el primer ministro sueco describía como el peor tiroteo masivo en la historia del país. <u>THE GUARDIAN</u>; <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>; <u>LE MONDE</u>

#### Suecia, un país en manos de violentas bandas de inmigrantes

En pocos años, el país escandinavo se ha convertido en escenario de guerras entre bandas de inmigrantes, mientras las autoridades intentan frenar la marea animando a los refugiados a regresar a sus países. <u>LE FIGARO</u>